

Dimite directora de Senadis que lidera fundación que recibió fondos del Gore

LOS LAGOS. Jessica Droppelmann preside la Fundación Índice desde su creación en febrero de 2022. "Nunca he utilizado ni mi cargo ni mi posición para ningún tipo de beneficio personal", aseguró.

Carlos Ilabaca
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Tras ejercer por 8 años el cargo de directora del Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis) en la Región de Los Lagos, Jessica Droppelmann presentó su renuncia "no voluntaria" al Ministerio de Desarrollo Social, en medio de cuestionamientos surgidos por su vínculo con la Fundación Índice, organización sin fines de lucro que preside y de la cual es representante legal desde su inscripción en el Registro Civil de Puerto Montt, el 16 de febrero de 2022.

Droppelmann Rosas, quien es licenciada en Educación, profesora de Castellano y Comunicación de la U. Católica de Valparaíso y magíster en Educación de la UACH, asumió como directora regional de Senadis el 9 de noviembre del año 2015, a través del Sistema de Alta Dirección Pública.

De acuerdo a lo anterior, su periodo en el cargo finalizaba al cumplir 9 años, es decir el 7 de noviembre del 2024. No obstante, desde el Ministerio de Desarrollo Social la llamaron esta

semana para que pusiera su puesto a disposición.

¿Qué ocurrió? El domingo pasado, el medio El Líbero publicó un artículo en el cual se cuestionó que la fundación que lidera Droppelmann se adjudicó dos proyectos con fondos públicos, uno con el Gobierno Regional de Los Lagos y otro con el Gore de Valparaíso.

\$11 MILLONES EN PROYECTOS

El 5 de mayo de 2022, la Fundación Índice, creada para "visibilizar la inclusión de madres trabajadoras, menores, personas mayores, migrantes, discapacidad y grupos LGBTQ+", se inscribió como entidad receptora de fondos públicos en el Registro Central de Colaboradores del Estado y Municipalidades.

El 30 de octubre de 2023 la fundación obtuvo fondos del Gobierno Regional de Valparaíso por \$6.996.860 para realizar el programa "Mamás emprendedoras" en las comunas de San Felipe y Valparaíso.

En tanto que el 7 de noviembre pasado, el Gobierno Regional de Los Lagos -investigado por el Ministerio Público preci-



JESSICA DROPPELMANN - A LA DERECHA - LIDERÓ EL SENADIS DE LOS LAGOS DESDE NOVIEMBRE DEL AÑO 2015.

samente por las transferencias de recursos del FNDR a entidades privadas- decidió otorgarle \$4.230.187 para financiar el proyecto "Desde la Familia, entre Colores y Estaciones".

Tal como reconoció Droppelmann a través de una declaración pública enviada a El Llanquihue, "durante 2023 la fundación apoyó la postulación de dos proyectos, realizados de manera transparente y a través de concurso público, focalizados en un público que no tenía relación con mi cargo ni con discapacidad, y donde la Fun-

dación no recibiría ningún dinero a cambio por dichos proyectos".

Agregó la hoy ex directora que "al ser cuestionados estos proyectos y mi rol, la Fundación de manera inmediata reintegró los recursos del proyecto del 8% del Gore Los Lagos, entendiendo dicha acción como causa de la contingencia nacional, y no por un proceso ilegal o falta de probidad de parte de la Fundación, lamentando que por este tipo de situaciones personas de la sociedad civil que iban a ser beneficiadas, perdie-

ran dichos aportes", dijo.

En esta misma declaración, Jessica Droppelmann sostuvo que durante todo el periodo en que ejerció su cargo en Senadis se mantuvo inactiva en dicha fundación. Según dijo antes a El Líbero, "dicha fundación fue informada en mi declaración de patrimonio actualizada en marzo de 2023, y mi director nacional está al tanto de esta actividad".

Agrega también en el documento que hace público, que "como profesional y persona nunca he utilizado ni mi cargo

ni mi posición para ningún tipo de beneficio personal, y menos siendo parte de una función, cuyo único objetivo es apoyar a grupos vulnerables, y del cual mi participación era absolutamente voluntaria y altruista".

NOMBRAN SUBROGANTE

Según informó la ex directiva de Senadis, tanto desde la Subsecretaría como del Ministerio de Desarrollo Social le entregaron indicaciones directas de renunciar a la entidad. "Decidí no renunciar a la fundación, con el convencimiento personal de que desde dicha plataforma podría seguir ayudando y apoyando a los grupos sujetos de protección focalizados en la fundación", aclaró.

Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social en Los Lagos, se excusó ayer de entregar una versión sobre el tema, pues aseguró que la determinación se tomó a nivel nacional y sin proporcionar más antecedentes a la Seremía en el territorio.

A través de una comunicación interna, enviada a los funcionarios en Los Lagos, se informó que a contar del jueves 7 de diciembre, Jessica Droppelmann Rosas deja sus funciones como directora regional de Senadis Los Lagos. A contar de esta misma fecha, agrega el mismo texto, la subrogancia en la dirección regional será asumida por Sergio Arellano Vásquez.